

TITULO:

GLORIFICANDO A DIOS A UNA VOZ

Rom. 15:1-6

INTRODUCCIÓN:

Jesucristo declaró que él edificaría Su iglesia y las puertas de Hades no prevalecerían contra ella. Es decir ni la muerte misma la podría detener. Esta edificación es hecha en unidad, siendo cada miembro una piedra viva en el edificio, cada uno un miembro en el cuerpo de Cristo, cada uno miembro de los otros, unidos, entrettejidos, teniendo que ver uno con otro.

Por eso la Escritura contiene muchos “unos a otros” también en muchos lugares se instruye a los creyentes en plural y cada acción de los hijos de Dios teniendo un efecto en los demás.

La unidad en la iglesia es esencial y es este el tema principal que Pablo viene tratando desde el comienzo del capítulo 14. La iglesia en Roma que se formó con creyentes judíos y luego se agregaron creyentes gentiles, lo cual causó que se formara división entre ellos por causa de lo que unos aceptaban como puro y otros no.

Es tan importante esto para Pablo que dedico casi dos capítulos para instruirles para que pudieran vivir en unidad y así glorificar a Dios.

De no ser en unidad, la iglesia queda estancada, por eso toda actitud o acción que no se hace en unidad siempre es considerada como pecado. en el caso de los romanos, la necesidad es de aplicar los principios de aceptación y edificación mutua sin ofenderse en el proceso.

PROPOSICIÓN: hoy veremos 4 maneras indispensables para que los creyentes se edifiquen mutuamente prevaleciendo para glorificar a Dios en unidad.

- 1, Agrandando al Prójimo para su Edificación
- 2, Siguiendo el Ejemplo de Cristo
- 3, Siguiendo la Instrucción de las Escrituras
- 4, Glorificando a Dios en Unidad Según Su Poder

Leer texto

CONTEXTO:

El apóstol Pablo luego de instruir a los hermanos de Roma en cuanto a la aceptación y edificación mutua sin ofenderse, continua en los siguientes versos abordando la responsabilidad de los fuertes en la fe para con los débiles en la fe. Esta responsabilidad debe conducirlos a glorificar a Dios en unidad.

Punto 1 Agradando al Prójimo para su edificación v. 1-2

1 Así que, nosotros los que somos fuertes, debemos sobrellevar las flaquezas de los débiles y no agradarnos a nosotros mismos. 2 Cada uno de nosotros agrade a su prójimo en lo que es bueno para su edificación.

Explicación

Pablo se dirige a los fuertes en la fe identificándose con este grupo.

La instrucción es basada en el concepto de tener una deuda, debemos es lo que implica en este contexto. Es como tener una deuda y no vas a parar de esforzarte en trabajar y ahorrar hasta pagar esa deuda. Dice proverbios que el que debe se hace esclavo de su acreedor hasta que paga el último centavo. Este es el sentido que el fuerte en la fe tiene una obligación, está bajo esa obligación.

Lo que ha tratado hasta aquí en el capítulo 14 es que los fuertes en la fe estaban menospreciando a los débiles en la fe, produciendo una mayor división entre ellos. La consecuencia de esta actitud es que Dios no es glorificado en unidad.

Si un creyente no está activamente edificando a otros creyentes, está en desunidad y es pecado. la meta de la iglesia es la de glorificar a Dios y hacerlo presentándose ante él como si fueran uno solo, como miembros los unos de los otros.

Así que Pablo comienza con los fuertes en la fe, los maduros son quienes deben tomar la iniciativa. El débil no va a buscar al fuerte para edificarle porque en su corazón lo juzga y lo critica, es el fuerte el que puede actuar.

La obligación de los fuertes en la fe es la de **sobrellevar** = cargar, soportar, sufrir, sustentar → tolerar

Ilustración: una mujer embarazada, sobrelleva a su bebe con ella por 9 meses. Ella vive, siente, soporta, experimenta, sobrelleva al bebe con ella por todo el periodo gestacional hasta que finalmente lo da a luz.

Esa mujer debe sobrellevar a su bebe porque él depende 100% de ella.

El fuerte en la fe debe, está en obligación de sobrellevar **las flaquezas**, debilidades o defectos de los débiles en la fe. Recordemos que la tendencia de los débiles es estar criticando y juzgando a los fuertes en la fe. Estas son sus flaquezas con las que tiene que lidiar el fuerte en la fe. **Gálatas 6:2** “Lleven los unos las cargas de los otros, y cumplan así la ley de Cristo.”

El que es fuerte no lo es para sí mismo, lo es para cargar a los débiles, la iglesia así funciona. No todos están en el mismo nivel. El fuerte no es fuerte para demostrar su fortaleza sino para servir al débil en la fe y sobrellevar sus flaquezas, sus debilidades.

Usted se considera fuerte en la fe. Bueno tiene una obligación, ya sabe cuál es. Y para hacer esto entonces **y no agradarnos a nosotros mismos.**

Este es un imperativo, es una orden. El fuerte en la fe tiene libertad de hacer como elija en todo lo que no es en si pecaminoso y no le acusa su conciencia. Nada es malo en si, todo ha sido hecho por Dios.

Pero tiene el deber de tener la actitud de no buscar lo suyo propio y ser cuidadoso en lo que hace considerando como más importante a sus hermanos débiles en la fe. No los ignora, ni los menosprecia, al contrario los aprecia y lo hace al punto de aun sobrellevar sus flaquezas.

De no ser así, si usa esa libertad sin consideración, puede herir la conciencia del débil y serle de tropiezo y aun puede causar división en toda la iglesia.

2 Cada uno de nosotros agrade a su prójimo en lo que es bueno para su edificación.

El prójimo en este contexto es los hermanos en la fe. Para el creyente siempre los otros creyentes tienen prioridad en sus vidas. Es con ellos donde tiene sus mejores amigos, la gente con la que celebra y sufre a través de la vida.

Fil. 2:19-20 Pablo menciona los méritos de Timoteo por su interés en sus hermanos en la fe, más que en si mismo.

La meta es buscar como edificar a su hermano. Como medir lo que usted hace de manera que produzca crecimiento espiritual en su hermano en la fe.

Conclusión

En otras palabras, venza el egoísmo y la vanagloria, que le llevan a servirse a usted mismo y a sus propios intereses y mejor póngase usted a un lado, como dice el Señor Jesús, niéguese a si mismo y sirva para el crecimiento y madurez espiritual de sus hermanos débiles en la fe. Ciertamente aquí cabe el dicho: “el que no sirve...” se sirve a si mismo y contribuye a la desunidad, lo cual es pecado.

Pero el que se despoja, hace a un lado sus privilegios por mejor servir a su prójimo, contribuye a la edificación del cuerpo de Cristo.

El punto es edificar, piense como lo puede hacer, que significa para usted obedecer este mandamiento.

1, Agrandando al Prójimo para su Edificación

Punto 2 Siguiendo el ejemplo de Cristo. v. 3

3 Pues ni aun Cristo se agradó a Él mismo; antes bien, como está escrito: «LOS INSULTOS DE LOS QUE TE INJURIABAN CAYERON SOBRE MÍ».

Explicación

Cristo en la tierra disfruto de la libertad total, estaba completo en todo sentido y en nada le acusaba Su conciencia. Pero Su actitud fue la de servir, **Fil. 2:5-8**

Jn. 5:18 la voluntad de Su Padre fue lo que hizo, no la suya. **Mt. 26:39** Getsemaní

Sal. 69:9 el rey David dijo esas palabras, que se cumplen en Jesús de manera infinita, soporto siendo perfecto, no se agradó a sí mismo.

Este es el ejemplo que tenemos para seguir, es el estándar que nos mide como dice Pablo en **Fil. 2:3-5**

Conclusión

Si Cristo siendo Dios hecho hombre no se agrado a si mismo, porque yo habría de hacerlo. Mejor me hago a un lado y me dispongo a servir y sobrellevar para edificar.

1, Agrandando al Prójimo para su Edificación

2, Siguiendo el Ejemplo de Cristo

Punto 3 Siguiendo la Instrucción de las Escrituras v. 4

4 Porque todo lo que fue escrito en tiempos pasados, para nuestra enseñanza se escribió, a fin de que por medio de la paciencia y del consuelo de las Escrituras tengamos esperanza.

Explicación

Acaba de referirse a un texto del A.T. para efectos de instruir a la iglesia en Roma y aquí lo justifica. Lo que fue escrito antes fue para nuestra enseñanza. El creyente se beneficia de conocer toda la Escritura, desde el comienzo del AT. Hasta el final en Apocalipsis. **2Tim. 3:16-17**

a fin de que por medio de la paciencia y del consuelo de las Escrituras tengamos esperanza.

Muestra el objetivo de la instrucción que permanezcamos firmes en esperanza a través de ser pacientes, **Stg. 5:7-8**

Es decir que el creyente pacientemente obedece la instrucción de la Palabra, **Heb. 3:12-14**

A través de las Escrituras Dios nos provee el consuelo para que permanezcamos. La razón es porque a través de las Escrituras nos recuerda de la esperanza que tenemos. Por ejemplo **Salmo 42:5** porque te abates alma mía...

La esperanza es esencial en la vida de todo creyente y una de las motivaciones principales por las que obedece al Señor y se mueve a parecerse día a día más al Señor Jesucristo.

Conclusión

Siguiendo la instrucción de las Escrituras, todas, obramos de manera que nuestras decisiones y comportamiento contribuyan a la edificación de nuestro prójimo. Nos negamos a nosotros mismos y podemos sobrellevar las flaquezas de los débiles en la fe.

- 1, Agrandando al Prójimo para su Edificación
- 2, Siguiendo el Ejemplo de Cristo
- 3, Siguiendo la Instrucción de las Escrituras

Punto 4 Glorificando a Dios en Unidad Según Su Poder. V. 5-6

5 Y que el Dios de la paciencia y del consuelo les conceda tener el mismo sentir los unos para con los otros conforme a Cristo Jesús, 6 para que unánimes, a una voz, glorifiquen al Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo.

Explicación

Esta frase tiene la forma de una oración. Es parecido como la oración de Pablo por los **Efesios 1:18-19; Col. 1:9-10**

Es por el poder de Dios en ellos que se llevara a cabo esta obra de servicio, amor, unidad y edificación mutua entre los hermanos en la iglesia de Roma. Es Dios quien les concede tener el mismo sentir. Es Dios obrando en medio de ellos para llevar a cabo Su propósito, que Su iglesia opere en unidad.

Esta obra la hace Dios entre ellos de tener el mismo sentir unos para con los otros **conforme a Cristo Jesús** es en Cristo que vivimos y somos y nos movemos. Hemos sido bautizados en el cuerpo de Cristo.

6 para que unánimes, a una voz, glorifiquen al Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo.

Este es el resultado de obedecer la dirección que Pablo da, y reconocer que es posible, gracias a la misericordia y el poder de Dios obrando en Su iglesia. **6 para que unánimes, a una voz, glorifiquen al Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo.**

Las diferencias quedan a un lado porque la motivación final de todo lo que hacen unos por otros se enfoca en glorificar a Dios como si fueran uno solo, al unísono, unánimes.

En la unidad de la iglesia es que se nota la presencia del Señor y Su obra fiel.

Jesús prometió que él edificaría Su iglesia y es verdad, es por Su poder y su instrucción a través de la Palabra, que los creyentes crecen en unidad edificándose mutuamente.

Glorificar a Dios a una voz es la razón por la que obramos juntos.

- 1, Agrandando al Prójimo para su Edificación
- 2, Siguiendo el Ejemplo de Cristo
- 3, Siguiendo la Instrucción de las Escrituras
- 4, Glorificando a Dios en Unidad Según Su Poder

